

Homélie 2^e dimanche advent 2024 C

Jean-Pierre Delville

Banneux, 8 décembre 2024

Engagement définitif de Rosa-Marie Y Nhuân

Chers Frères et Sœurs,

En ce deuxième dimanche d'avent, nous entrons dans une nouvelle étape de l'attente du Messie : c'est l'étape des prophètes, qui ouvrent une nouvelle espérance à leur peuple qui vit dans la difficulté et les épreuves. Ainsi le prophète Baruch écrit : « Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère. Vois tes enfants rassemblés du couchant au levant par la parole du Dieu Saint : ils se réjouissent parce que Dieu se souvient » (Baruch 5,1.5). Ce message de salut pour le peuple s'élargit à toute l'humanité, comme le proclame le prophète Isaïe, repris par Jean-Baptiste : « Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers ; tout être vivant verra le salut de Dieu » (Luc 3,4-6, selon Isaïe 2,2-14). L'espérance d'Israël se déroule dans l'histoire et crée une pédagogie de l'espérance, c'est-à-dire une préparation au salut pour toute l'humanité. L'engagement de Rosa-Marie, qui est vietnamienne, manifeste cette ouverture du salut à toutes les nations.

Cette étape, qui nous fait percevoir la présence du salut dans l'histoire générale, nous la fait percevoir aussi dans notre histoire personnelle. Comme dit saint Paul aux Philippiens : « Et, dans ma prière, je demande que votre amour vous fasse progresser de plus en plus dans la pleine connaissance pour discerner ce qui est important. Ainsi, serez-vous purs et irréprochables pour le jour du Christ ». Nous attendons le jour du Christ et nous marchons à sa rencontre.

C'est une belle occasion pour Rosa-Marie de prononcer son engagement définitif dans la communauté des Travailleuses missionnaires de l'Immaculée. Rosa-Marie, comme les Philippiens, « a progressé dans la pleine connaissance » pour rencontrer le Christ dans sa vie et continuer à marcher vers lui. C'est une belle vocation que d'être une travailleuse missionnaire. « Travailleuse » signifie être engagé dans le travail de la vie quotidienne, comme tout être humain qui travaille pour vivre. « Missionnaire » signifie un engagement à la mission, au témoignage en faveur du Christ. « Immaculée » signifie la vierge Marie, dont nous fêtons la conception immaculée aujourd'hui 8 décembre, neuf mois avant le 8 septembre, fête de la nativité de Marie. Dès sa conception, Marie est préservée du péché, par une grâce de Dieu qui précède sa naissance ; elle est ainsi toute disponible pour accueillir le Christ dans sa vie. Elle nous précède tous dans l'amour à Dieu et préfigure notre union à Dieu. C'est pourquoi la travailleuse missionnaire de l'Immaculée est portée par Marie pour accueillir elle aussi le Christ dans sa vie et l'offrir aux autres par son témoignage. Il est beau donc de prononcer cet engagement de Rosa-Marie à Banneux, où la Vierge a dédié la source à toutes les nations.

Portons dans notre prière toute la famille des TMI, portons Rosa-Marie qui va s'engager aujourd'hui juste avant de recevoir la communion ; elle manifestera ainsi combien son engagement se fait envers le Christ. Elle se donne à lui, alors que lui se donnera à elle dans la communion. Soyons tous unis au Christ et préparons-nous à l'accueillir à Noël dans la joie et l'espérance. Amen ! Alleluia !

